



J.-J. Rousseau et M^{lle} Serre

DN 1889, paraissait sous ce titre, dans le *Bulletin de l'Université de Lyon*, un article de M. Eugène Ritter, professeur à la Faculté des Lettres de Genève. L'auteur signalait un épisode de la vie de Rousseau, qui a peu occupé jusqu'à présent l'attention des écrivains lyonnais. A la vérité, le récit de l'amour éprouvé par le philosophe genevois pour M^{lle} Serre ne tient pas une grande place dans les *Confessions*. Mais M. Ritter fait ressortir combien cette affection paraît avoir été vive et combien il aurait pu en résulter une action déterminante sur les destinées de Rousseau, si un mariage s'en était suivi.

Mon intention n'est pas d'engager, sur ce dernier point, une controverse avec l'éminent professeur. Je me borne à constater que rien dans les *Confessions*, rien dans la corres-